

# La Trinidad: Un Dios en tres personas

Trimestre 1 | Lección 1 | Formación Espiritual

1. **Conexión:** Examinar las pistas sobre la Trinidad.
2. **Enseñanza:** Leer y discutir las historias del bautismo de Jesús y la creación (Mateo 3:13–17; Génesis 1:26).
3. **Respuesta:** Dar la oportunidad para responder a la invitación de Dios.

## MATERIALES

- Biblias
- Materiales opcionales:*
- Cartel del Versículo para Memorizar
- Papeles
- Lápices
- Pizarra o un papel grande y marcadores
- *La Biblia en Acción*, imagen del bautismo de Jesús
- Páginas del Alumno

## Devocional del maestro

---

*Y dijo [Dios], «Hagamos al ser humano a nuestra imagen y semejanza...»*  
Génesis 1:26a

---

La primera vez que vemos a la Trinidad es en la creación. El Padre, el Hijo y el Espíritu Santo trabajan juntos para crear el mundo físico y toda cosa viviente. Muchos cristianos creen que la primera conversación entre las tres personas de la Trinidad se registra en Génesis 1:26 “Hagamos al ser humano a nuestra imagen y semejanza”. A lo largo del Antiguo Testamento, Dios le dice a su pueblo que Él es un solo Dios (Deuteronomio 6:4). Y, aún así, misteriosamente, también es tres. Tú y tus estudiantes son invitados a algo increíble, ¡una relación que existió antes que comenzaran los tiempos! Mientras presentas esta invitación a tus estudiantes, ayúdalos a ver como cada persona de la Trinidad es diferente de las otras y también como cada una ministra a los creyentes.

Piensa en la última vez que Dios el Padre, quien es un Padre perfecto, te guió o disciplinó de forma amorosa. Recuerda la última vez que Jesús, el Sumo sacerdote y Rey compasivo, te mostró que era tu amigo y tu hermano. Y deja que el Espíritu Santo te recuerde la última vez que el trabajó en tu vida como un consolador y tu guía siempre presente. Cada persona de la Trinidad ofrece algo que nosotros necesitamos de manera desesperada, una relación eterna con el Dios trino. Agradécele por este regalo precioso.

**Consejo para el maestro:** En muchos países la gente joven ha crecido con la idea de que hay muchos dioses o de que no existe Dios. Algunas veces se adoran o temen aspectos de la naturaleza

como dioses. Cuando los estudiantes escuchan sobre un Jesús amoroso, pueden simplemente aceptarlo y añadirlo a su lista de dioses. La misma verdad se aplica a Dios el Padre y al Espíritu Santo. No queremos que esto suceda. Estamos luchando con este gran asunto para ayudar a los estudiantes a comenzar a responder preguntas sobre qué creen. Aunque la Trinidad es una creencia cristiana fundamental, también es muy abstracta. No te desanimes si tus estudiantes al principio no entienden, y asegúrate de animarlos si están teniendo problemas para entender. Incluso grandes teólogos luchan con el misterio de la Trinidad debido a que Dios está completamente más allá de nuestra comprensión. Incluso ayudará a tus estudiantes saber que tú tienes preguntas sobre la Trinidad también. Esto comenzará una relación donde comparten abiertamente y déjales saber que estás en el mismo viaje de descubrimiento junto a ellos.

## La Lección

### 1. Conexión: Examinar las pistas sobre la Trinidad.

Antes de la clase, prepara unos pocos acertijos sobre “¿quién soy?”, utilizando líderes o personajes que tus estudiantes reconocerían. Comparte los acertijos con los estudiantes e invítalos a adivinar quienes son las personas descritas por las pistas.

#### *Materiales opcionales:*

Entrega un pedazo de papel y un lápiz a cada estudiante. Hazles escribir sus nombres en un lado de la hoja y cinco pistas sobre ellos mismos en el otro lado. Algunas pistas pueden ser básicas, tales como “Soy un chico”, mientras otras pueden ser más específicas, como “tengo una hermana”. Cuando los estudiantes hayan terminado de escribir, mezcla los papeles y cuélgalos en la pared con el lado de las pistas hacia adelante. Haz que los estudiantes lean las pistas entre ellos y adivinen los nombres que están en la parte trasera de la hoja.

#### *Fin de la opción*

Después que los estudiantes hayan hecho sus conjeturas, revela que persona está detrás de cada conjunto de pistas. Diles que ahora vas a leer una más “¿quién soy?” Lee estas pistas:

#### **¿Quién soy?**

- 1. Soy Uno.**
- 2. También soy Tres.**
- 3. Vivo en el cielo.**
- 4. Vivo también en los seres humanos.**
- 5. Invito a las personas a tener una relación conmigo.**

**Consejo para el maestro:** Puedes escribir estas pistas en un pedazo de papel y en el reverso las respuestas. Muéstrales las pistas para que adivinen. Luego revela la respuesta al dar vuelta la hoja.

- **¿Alguien sabe a quién describen estas pistas?**  
La Trinidad—Dios el Padre, Dios el Hijo, y Dios el Espíritu Santo.
- **¿Han escuchado sobre la Trinidad antes? ¿Qué saben de ella?**  
Permite que los estudiantes compartan sus pensamientos. Si expresan ideas que no son correctas, tendrás la oportunidad de corregirles durante la lección.

**Hablemos sobre estas pistas. “Soy Uno”, Dios nos cuenta en la Biblia que Él es un Dios. Algunas religiones sostienen que hay muchos dioses, pero la Biblia dice que hay un solo Dios, y quiere que**

tengamos una relación con Él.

La pista siguiente dice, “también soy Tres” Recién aprendimos que Dios es uno. Esto puede parecer confuso, pero la Biblia además nos dice que Dios es tres personas—Dios el Padre, Dios el Hijo (Jesús), y Dios el Espíritu Santo - todos los cuales, te invitan a una relación de amor.

¿Cómo puede este Dios ser tres personas al mismo tiempo? Este hecho puede ser difícil de entender. Cada persona de la Trinidad tiene un rol diferente, sin embargo, aún son un solo Dios.

Aunque Dios es más grande que cualquier cosa que podemos comprender, aquí va una manera muy simple de explicar cómo tres pueden ser uno. Hay tres diferentes aspectos del tiempo: el pasado, el presente y el futuro. Cada uno es diferente, pero aún son todos tiempo. Por supuesto, este ejemplo es muy limitado. El tiempo solo puede existir en una forma en cada momento, pero Dios es siempre Tres en Uno. ¡Y es más grande de lo que podemos imaginar!

*Opcional:* Si es posible, muestre a los estudiantes la imagen bíblica de acción del bautismo de Jesús.

La tercera pista es: “vivo en el cielo”. Dios el Padre y Jesús viven en el cielo.

La cuarta pista es: “también vivo en los seres humanos”.

- ¿Qué persona de la Trinidad piensas que podría vivir dentro de un ser humano?  
El Espíritu Santo.

Y la quinta y más hermosa pista dice: “invito a las personas relacionarse conmigo”. Es increíble que un Padre celestial poderoso, un Hijo amoroso, y un Espíritu Santo consolador quieran estar con nosotros. ¡Pero es verdad!

*Opcional:* Si estás utilizando las Páginas del Alumno, haz que completen el esquema.

Muéstrales a los estudiantes el esquema de la Trinidad que está impreso al final de la lección. Si es posible, dibújalo en el pizarrón o en un papel grande para la clase.

A través de las tres Personas de la Trinidad, Dios se relaciona con nosotros de tres maneras distintas. Dios el Padre nos ama completamente, más de lo que un padre humano podría amar. Nos guía y disciplina porque nos ama. Jesús, Dios el Hijo, se hizo como uno de nosotros para así poder pagar por nuestras faltas. Cuando pasamos por tiempos difíciles, Jesús entiende cómo es porque sufrió como un ser humano también. Y el Espíritu Santo es Dios que vive dentro de los cristianos, y nos recuerda la verdad de Dios y nos guía a hacer lo correcto. Dios siempre es un solo Dios como así también estas tres personas.

## 2. Enseñanza: Lee y analiza las historias del bautismo de Jesús y de la creación (Mateo 3:13–17; Génesis 1:26).

Cuando Jesús tenía alrededor de 30 años, comenzó a viajar por los alrededores con sus discípulos y enseñaba a la gente sobre el reino de Dios. Al mismo tiempo, su primo Juan el Bautista estaba en el desierto, diciendo a la gente que se arrepintiera de sus pecados porque el reino de Dios estaba cerca. La gente vino donde Juan para ser bautizada. Él les contó noticias fascinantes: ¡venía una persona muy especial! Juan les dijo, “pero el que viene después de mí es más poderoso que yo, y ni siquiera merezco llevarle las sandalias”.

- ¿De quién crees que estaba hablando Juan?
- ¿Qué es el bautismo?

Deja que los estudiantes compartan lo que saben. El bautismo es un signo externo que le permite

a otros conocer acerca de los cambios que suceden dentro de nosotros cuando nos unimos a la familia de Dios.

**Puede que te estés preguntando qué tiene que ver todo esto con la Trinidad. ¡Leamos la siguiente parte de la historia para descubrirlo!**

**Consejo para el maestro:** Cuando sea posible, haz que los estudiantes lean los versículos en voz alta y directamente desde la Biblia. Esto les da más experiencia con la Escritura y les ayuda a entender que las lecciones que les enseñan vienen directamente de la palabra de Dios.

Que los estudiantes lean Mateo 3:13–17 en voz alta, desde la Biblia. Si no es posible, el pasaje está impreso a continuación.

---

*Un día Jesús fue de Galilea al Jordán para que Juan lo bautizara.  
Pero Juan trató de disuadirlo.—Yo soy el que necesita ser bautizado por ti,  
¿y tú vienes a mí? —objetó.— Hagámoslo como te digo, pues nos conviene cumplir  
con lo que es justo —le contestó Jesús. Entonces Juan consintió.  
Tan pronto como Jesús fue bautizado, subió del agua. En ese momento se abrió el cielo,  
y él vio al Espíritu de Dios bajar como una paloma y posarse sobre él.  
Y una voz del cielo decía: «Este es mi Hijo amado; estoy muy complacido con él».*  
Mateo 3:13–17

---

- **¿Por qué crees que Juan no quería bautizar a Jesús?**

Juan no se sentía digno de bautizar a Jesús porque sabía que Él (Jesús) era más importante.

- **¿En esta historia, dónde ves a cada Persona de la Trinidad?**

Jesús fue bautizado. El Espíritu Santo, como una paloma vino a descansar en Jesús. Dios habló desde el cielo sobre Su Hijo.

**Jesús no tenía que ser perdonado por sus pecados porque Él nunca cometió ni siquiera un pecado. Sin embargo, al ser bautizado, mostró su obediencia al Padre y dio un ejemplo para ser imitado por los creyentes. Todas las tres personas de la Trinidad estuvieron involucradas en el bautismo de Jesús.**

**Este es el primero de los lugares en la Escritura donde las tres personas de la Trinidad se mencionan juntas. Miremos a otro versículo:**

---

*Y dijo [Dios]: “Hagamos al ser humano a nuestra imagen y semejanza.  
Que tenga dominio sobre los peces del mar, y sobre las aves del cielo,  
sobre los animales domésticos, sobre los animales salvajes, y sobre todos los reptiles  
que se arrastran por el suelo”.*  
Génesis 1:26

---

- **¿Sabes cuál es el evento especial de este versículo?**

La creación de la raza humana.

- **¿De qué manera te dice este versículo que Dios es más de una persona?**

Dice “hagamos” y “en nuestra semejanza”.

La palabra hebrea para “hagamos” que se usa en este versículo significa más de dos, lo cual nos dice que Dios el Padre, Dios el Hijo, y Dios el Espíritu Santo estuvieron todos presentes cuando el mundo fue creado. Juntos, hicieron a Adán y Eva, el primer hombre y la primer mujer, a la imagen de Dios.

- **¿Por qué crees que Dios creó a las personas?**

En amor y unidad, las tres personas de la Trinidad crearon a los seres humanos. Juntos, nos invitaron a una relación especial con Dios. Piensa en esto, ¡el Creador del mundo entero desea tener una relación contigo! ¿Cómo te hace sentir esto? ¿No es maravilloso? Podemos conocer a Dios el Padre, aceptar a Su Hijo como nuestro Salvador, y tener al Espíritu Santo viviendo en nosotros. Dios ha tenido planes para el mundo desde antes del comienzo de los tiempos. La mejor parte del plan era invitar a gente de cada lugar del mundo para tener una relación con Dios a través de Jesús. ¡Y eso te incluye a Ti!

*Opcional:* Si estas utilizando las Páginas del Alumno, invita a los estudiantes a escribir lo que han aprendido sobre las tres personas de la Trinidad en la página.

### 3. Respuesta: Dar la oportunidad para responder a la invitación de Dios.

- **En la Biblia hay una invitación especial de parte de Dios. ¿Has recibido alguna vez una invitación especial?**
- **¿Qué te invitaron a hacer?**

**¡Esta invitación es aún más especial!**

Trata de crear emoción o entusiasmo sobre la invitación. Si utilizas el Cartel del Versículo para Memorizar, muéstralo a los estudiantes.

---

*Vino a lo que era suyo, pero los suyos no lo recibieron. Mas a cuantos lo recibieron, a los que creen en su nombre, les dio el derecho de ser hijos de Dios*  
Juan 1:11–12

---

- **¿Para qué es esta invitación?**

Es una invitación para convertirte en hijo de Dios.

- **¿Quién está invitado?**

Todos los que creen en el nombre de Jesús.

- **¿Cómo responderás a la invitación de Dios?**

Permite que los estudiantes piensen, pero no les pidas que respondan.

**¡Cuán emocionante es que Dios—el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo—quiera tener una relación contigo! Dios te creó a Su imagen. Eres invitado a convertirte en un hijo del Dios Viviente.**

**Cuando recibes una invitación, ¿qué haces? Generalmente envías una respuesta a la persona que te invitó. Ahora, piensa ¿cómo quieres responder a la invitación de Dios?**

**Quizás estás pensando: “¡estoy tan feliz de tener una relación contigo, Dios! ¡Gracias por invitarme!” O quizás, “quiero aceptar tu invitación y tener una relación contigo, pero aún tengo preguntas, ayúdame a creer”. Quizás ya crees en Jesús y estás considerando, “¡te quiero conocer mejor Dios!” O incluso puedes reflexionar, “no estoy interesado en tu invitación Dios”.**

**Por ahora todas estas respuestas están bien. Dios te ama, y si tienes preguntas sobre quién es, o no estás seguro de tener una relación con Él, le puedes pedir que se revele a ti. Si tienes dudas, puedes conversar conmigo hoy a cualquier hora. Si has decidido aceptar su invitación hoy, por favor acércate y háblame después de la clase para que podemos orar y alegrarnos juntos.**

Dale la oportunidad a los estudiantes para pensar sobre sus respuestas. Que sepan que no se les pedirá que las compartan con nadie. Si a alguno de los estudiantes le gustaría contar su respuesta, ofrece la oportunidad para hacerlo. Recuérdales que estás disponible si desean hablar sobre cómo tener una relación con Dios.

**Consejo para el maestro:** Una parte importante en la profundización de las relaciones con tus estudiantes es finalizar tu clase con una oración de bendición por ellos. Éstas son oraciones o declaraciones basadas en la Biblia, que puedes orar por tus estudiantes. Ellas hablan del favor de Dios, declaran quién es, e invitan al cumplimiento de Su propósito en la vida de los estudiantes.

Al orar bendiciones bíblicas sobre estos jóvenes que realmente necesitan de adultos que se preocupen por sus vidas, recuerda que estás brindando esperanza a muchos de ellos que luchan con situaciones difíciles. Esta experiencia de compartir el amor de Dios puede ser una bendición tanto para ti como para tus estudiantes.

Termina el tiempo con tus estudiantes orando una bendición basada en 2 Corintios 13:14

**Bendición: Que aceptes la gran invitación de Dios, que la gracia del Señor Jesucristo, el amor de Dios y la comunión del Espíritu Santo sean con todos ustedes.**

**Conexión familiar:** Anima a los estudiantes a compartir con sus familias el esquema de la Trinidad y el acertijo de ¿quién soy? (Ambas se encuentran en la Página del Estudiante para esta lección.) Hazles saber que estás disponible para hablar con ellos o con los miembros de su familia si necesitan más información o le gustaría orar contigo o recibir oración.

Si tienes tiempo, comparte esta canción con los niños y celebra cuán grande es Dios.

‘Cuán grande es Dios’ <https://www.youtube.com/watch?v=6sRKYpgfS4I>

